
颱風襲港 

3A    蔡如意（1） 

 

  對於從未在香港見識過大風大浪的我來說，颱風的強勢來襲，可把我這個

孤陋寡聞的人給驚得掉了下巴。不得不說，「山竹哥」這次真是用力過頭了。 

 

  一大早我便被「乒乒乓乓」的聲音吵醒，猶如魔音穿耳，令人心生煩躁，

這下不想醒也得醒了。 

 

  我雖然早有預感，卻還是被眼前的景象給震懾了，就那樣痴痴地立在窗

前，好半響才回過神來。 

 

  由於屋邨後面是一座座高山，樹木盤根錯節，相互依偎，而我又住在較高

樓層，倒是把「山竹哥」看得一清二楚。 

 

  又見陣陣強風掠過，高大林立的樹木就被吹彎了腰身，似一位健碩的青年

提前步入老年期，哪裡還有原來的神采奕奕？只剩老態龍鍾。 

 

  期間伴隨著東西被吹落，被打破的刺耳聲音，微微餘震，斷斷續續的，竟

是有些眩暈感。這滋味可真是不好受。我本想溫習功課的計劃也被迫打消。人

變得懶洋洋，也無精打采，難以集中注意力。我想睡個「回籠覺」卻又無法入

睡。「山竹哥」的本事真是讓我大開眼界了。 

 

  以往，我見取消懸掛八號風破，便對新聞上報導的內容不以為然，認為電

視台小題大做，一丁點兒颱風和輕微水浸就被視為「洪水猛獸」，說得煞有介

事。其實只要望望窗外，也會發現風只比平時強些罷了，不足為懼。更甚者，

我的朋友還在當天前往旺角購物，不也安然無恙地返回家？ 

 

  由此我便對電視台帶有幾分懷疑，認為他們是誇大其辭，使得人心惶惶，

這可不是什麼良好的行為。 

 

  直到「山竹哥」的到來，改變了我對颱風的認知，我才摒棄了錯誤且腐朽

的思想。颱風不過僅僅高出兩個校別，其威力卻已經令人不容小覷。又或許是

我以往過於盲目自信和輕敵，大自然的威力永遠都不能被小看，人類又如何能

鬥得過它呢？只是大部分人都跟我一樣，對自然災害嗤之以鼻，骨子裡以為大

風大浪都會挺過來，世界末日的預言也是子虛烏有，區區颱風又何以為懼？ 

 

  實則不然，我以為人類未必會亡於天災人禍，而是死於盲目自信。 



  有句老話說得好：「寧可信其有，不可信其無。」我們應當時刻保持警惕，

而不是抱著無所謂的態度，認為火燒不到自己身上。 

 

  可我見到的又是另一番景象了。 

 

  港人在杏花村的河岸堆起了一層層沙袋，誰知「山竹哥」都還沒有正面吹

襲香港，沙袋就被海浪吞沒了。 

 

  港人認為光靠幾層沙袋就能對抗「山竹哥」嗎？並不是。這種做法只是自

欺欺人罷了。以往的颱風有哪次沒有堆過沙袋呢？可結果不也是損失慘重嗎？ 

   

  早在「山竹哥」還未到來時，網上各平台早已透漏了風聲，將「山竹哥」

說得繪聲繪影，淋漓盡致。而港人採取的措施是──再次堆沙袋，他們以為這

樣有效嗎？答案顯而易見。 

 

  人們心裡認為堆沙袋雖然無用，卻也比什麼都不做為強，說到底也只是自

我安慰的行為而已。 

 

  當然，人無完人。但政府在發佈氣象消息方面還是最新和及時的，能夠讓

我們了解到現下的天氣情況。 

 

  我希望每一個人正視大自然的威力，因為在天災面前，人類是那麼的渺

小。 
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